



INTERNE PROZESSE OPTIMIEREN UND KOSTENKONTROLLE SCHAFFEN

Die langjährige Zusammenarbeit der Gföllner Fahrzeugbau und Containertechnik GmbH mit ISGUS begann bereits vor etlichen Jahren. Auf der Suche nach einem modernen System zur Kontrolle der Arbeitszeiten, fand die Firma Gföllner in ISGUS einen idealen Partner. Die Implementierung des ZEUS® Zeiterfassungssystems war der Beginn einer langjährigen Zusammenarbeit. Organisiert werden zahlreiche Tagesmodelle, Wochenmodelle, variable Modelle und Schichtmodelle. Insgesamt verwaltet Gföllner über das ZEUS® Zeiterfassungssystem mehr als 50 verschiedene Zeitmodelle.

Gföllner - Forschergeist mit Innovation
Das oberösterreichische Unternehmen arbeitet in den Bereichen Containertechnik, Fahrzeugbau, Lade- und Klimatechnik. Es hat 2018 einen Umsatz von 49 Mio. Euro erwirtschaftet. Das internationale Geschäft schlägt dabei mit 60 Prozent zu Buche. Die Firma Gföllner beschäftigt 300 Mitarbeiter und ist ein gefragter Arbeitgeber in der Region.

Die eigene Entwicklungsabteilung im Unternehmen bringt viele Vorteile. Zum einen das fachliche Know-How im Haus und die gewünschte Unabhängigkeit von Fremdfirmen und zum anderen die Flexibilität, rasch auf Kundenwünsche oder Situationen reagieren zu können. Innovation und Forschergeist sind bei Gföllner großgeschrieben. So entstehen aus Forschungsprojekten Produkte. Da wäre der "Cocobello" - ein Container, der seine Kubatur verändern kann und vor allem für Werbezwecke verwendet wird. Zum Thema "Autonome Energieversorgung" wurden Container entwickelt, die mit Batterien aus Wind- und Sonnenkraft oder Diesel gespeist werden. Der Einsatz von "Virtual - und Augmented Reality" in Kombination mit den Ladekränen von Vertriebspartner Hiab bietet die Möglichkeit, Ladetätigkeiten mithilfe der VR-Brille aus der Fahrerkabine heraus zu erledigen.

Die Zusammenarbeit geht weiter
Ganz zu Beginn war seitens Gföllner der Wunsch da, die "Kommen / Gehen" Buchungen der Mitarbeiter zu erfassen. Die ZEUS® Lösung bietet aber viel mehr. Die Systemerweiterung um die Funktion der ZEUS® Betriebsdatenerfassung (BDE) war ein logischer und lohnender Schritt. Sie schafft Überblick und Transparenz in der Produktion. Die erfassten Auftragszeiten sind Basis für die Kalkulation der Unternehmens-Ressourcen wie Kapital, Personal, Betriebsmittel und Material. Die Auswertung der Nichtleistungszeiten wird an die Lohnverrechnung übermittelt, und die erfassten Auftragszeiten fließen in die Kostenrechnung.

Sicherheitskonzept mit der ZEUS® Zutrittskontrolle
2007 errichtete Gföllner ein neues Werk in Stritzing - der heutige Sitz des Unternehmens. Der Wunsch nach einem steuer- und nachvollziehbaren Zutrittssystem war Teil des neuen Sicherheitskonzeptes. Mit der ZEUS® Zutrittskontrolle werden unterschiedliche Zutrittsprofile verwaltet und 60 Terminals regeln, mit Hilfe eines Kartensystems, den Zutritt. Drei Jahre später dann die Erweiterung um die Integration der BDE ins ERP-System (Enterprise Resource Planning) und 2019 der Webservice mit dem Workflow.

Vorteile und Zufriedenheit mit den ISGUS Lösungen

Der Einsatz der ISGUS Lösungen brachte die gewünschte Kostensenkung in der Produktion und bei den Personalkosten, sowie eine Reduktion des Arbeitsaufwandes in der Personalabteilung, der IT und der Auftragsverwaltung. Mit Hilfe der automatisierten Aufbereitung der erfassten Daten und der Schaffung standardisierter Modelle konnten die internen Prozesse optimiert und eine Kostenkontrolle geschaffen werden.

Der Überblick aller relevanten Informationen aus der Zeiterfassung ist über den PC rasch zur Hand und für alle zugänglich. Positive Rückmeldung kommt dazu aus der Belegschaft, sowie dem Management. Die Möglichkeit, online Urlaub zu beantragen oder Fehlbuchungen zu korrigieren, spart Zeit und Papier und ist zugleich ein Beitrag zum Umweltschutz. Bei Gföllner ist der Umweltgedanke ein wichtiger Bestandteil der Firmenphilosophie.

ISGUS als Partnerfirma wird empfohlen

Für Gföllner ist eine gute Zusammenarbeit mit Lieferanten und Geschäftspartnern unerlässlich. Der persönliche Kontakt zu den ISGUS Mitarbeitern wird sehr geschätzt. Die Ansprechpartner bei ISGUS sind kompetent und reagieren bei Problemstellungen umgehend. Die ISGUS Software in ihrer Funktionalität und das Know-How bei ISGUS beim täglichen Einsatz ihrer Systeme bieten eine solide Basis und Vertrauen. Die Weiterentwicklung der angebotenen Produkte machen ISGUS Lösungen zukunftsorientiert.

Zusammenarbeit wird weiter ausgebaut

Heuer erfolgt bei Gföllner der Spatenstich für den dritten Bauteil des Werkes in Stritzing. ISGUS wird wieder mit der Implementierung der ZEUS® Zeiterfassung, der ZEUS® Zutrittskontrolle und der ZEUS® Betriebsdatenerfassung betreut.



Vom Hufschmied zum Global Player

Die Firma Gföllner Fahrzeugbau und Containertechnik wurde 1895 gegründet. Das Ehepaar Gföllner übernahm die Hufschmiede in Grieskirchen in Oberösterreich und gründete 1921 die Wagenbauanstalt. Einige Jahre später wurde die erste luftbereifte Kutsche zum großen Erfolg. Nach dem zweiten Weltkrieg begann die Firma Gföllner mit der Herstellung von Anhängern und Aufbauten. Der Fahrzeug- und Anhängerbau ist spezialisiert auf Einzelanfertigungen und Kleinserien.

Das Werk in Grieskirchen wurde 1965 von der dritten Generation der Familie Gföllner errichtet. In den 70er Jahren kam der Bereich des Containerbaus dazu. Der Bau und die Installation dieser modularen Raumzellen hat sich zu einem hochtechnisierten Spezialbereich entwickelt. Weltweit werden Lösungen für Industrie und Energieversorger - von der Baustelleneinrichtung bis zum Transport von Satelliten - eingesetzt. Speziell im Kraftwerksbau werden vorgefertigte Bausteine produziert, ausgebaut und getestet.